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ASEGURA 
MIGUEL TORRES 
SU CANDIDATURA.
El diputado Federal 
perredista MIGUEL 

Á N G E L  T O R R E S 
ROSALES se convirtió ya 

en el candidato del partido 
del sol azteca al Senado, gracias 
al apoyo unánime del Consejo 
Nacional de su partido que ayer 
se decantó por el zacatecano para 
que lleve la voz del pueblo de 
Zacatecas a la Cámara Alta. 
MIGUEL TORRES hará de hacer 
fórmula con CLAUDIA ANAYA, 
qu ién  t ambién  e s  l a  ún i c a 
candidata al Senado por parte 
del Revolucionario Institucional, 
y son ellos dos a quienes apoyará 
la alianza Fuerza y Corazón por 
México en Zacatecas.  El  de 
Villanueva ya se lo merece -frase 
multicitada en últimas fechas por 
todos los que sienten que ya les 
toca- y ella, se lo ha ganado a 
pulso... 

ARTURO NAHLE SE 
VA CON LA FRENTE EN ALTO.
Ayer, el magistrado presidente 
ARTURO NAHLE GARCÍA rindió 
su último informe de actividades 
al frente del Poder Judicial del 
Estado de Zacatecas; dejará el 
cargo dentro de una semana y se 
va con la cara en alto, con la 
seguridad del deber cumplido y 
dejando una silla bastante grande 
para el que llegue. Son muchas 
cosas de las cuales NAHLE se 
regodeó: una de ellas es el alto 
nivel de confianza que hay en los 
jueces zacatecanos, así como la 
implementación del Sistema de 
Justicia Laboral, primero en el 
país en implementarse, y los 
nuevos sistemas Familiar y Civil 
que deja encaminados para su 
implementación paulatina en la 
entidad, entre muchas otras cosas. 
A ver ahora a dónde le apunta el 
huarache, después de 35 años de 
ejercicio en el sector público.

RODRIGO REYES CARGA 
CON UN GRAN PAQUETE.
Él sabía lo que le esperaba cuando 
le ofrecieron ser el titular de la 
Secretaría General del Gobierno 
del Estado y dijo que sí porque 

sabía que iba a poder. RODRIGO 
REYES MUGÜERZA ha cargado 
con un gran paquete y no solo 
llega de muñeco de aparador a 
las reuniones y los eventos. Ayer 
fue el representante del Poder 
Ejecutivo, del gobernador DAVID 
MONREAL, y a su nombre y en 
nombre propio reconoció el gran 
desempeño del riogense al frente 
d e l  T S J E Z .  R e i t e r ó  s u 
disponibilidad para trabajar en 
conjunto por la paz y el bienestar 
de Zacatecas, algo que el góber 
también le  habr ía  dicho en 
persona, pero como NAHLE a lo 
mejor le hubiera revirado con la 
necesidad presupuestaria que 
deja en este 2024, mejor no se 
quiso arriesgar, al cabo que para 
eso está RODRIGO, que puede 
con todos los paquetes.

DAVID MONREAL 
P R E S E N T A 
ESTRATEGIA DEL 
AÑO DE LA PAZ.
Y hablando de la 
paz, el gobernador 
presentará mañana en 
e l  P a l a c i o  d e 
Convenciones las acciones y 
estrategias que complementarán 
las que ya se implementan en 
materia de seguridad en la entidad 
y que -jura y perjura- han permitido 
que baje el índice delictivo que 
tenía a Zacatecas en los primeros 
lugares hace dos años y que ahora 
nos tiene por debajo de la media 
nacional. El proyecto, el eslogan, 
el mensaje, es que este 2024 será 
el Año de la Paz en la entidad y 
todas las corporaciones de los 
tres niveles de gobierno, así como 
las dependencias del aparato 
administrativo enfocarán sus 
acciones a reforzar el tejido social 
y encaminar la disminución de la 
percepción de inseguridad, que 
es la que da al traste con los 
esfuerzos que hacen. En esta 
estrategia impulsada por las 
autor idades,  no  só lo  és tas 
participan:  también la iniciativa 
privada, en sus distintos sectores, 
para que nadie se lave las manos 
de que todo es obligación del 
Estado, si entre todos podemos 
participar...
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ZACATECAS, ZAC.- EN EL 
CENTRO HISTÓRICO DE LA CA-
PITAL, UNA JOVEN PIDE EL 
APOYO DE LOS TRANSEÚNTES 
A TRAVÉS DE EXPRESIONES 
DE CARIÑO Y BUSCA CONCIEN-
TIZAR SOBRE EL PROBLEMA 
DEL ACOSO ESCOLAR. 
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SUCESIÓN 24   -  ASPIRANTES A DIPUTADOS LOCALES

CHRISTOPER 
CIRO LICONA

SAMUEL BERÚMEN 
DE LA TORRE 

MAESTRO EN DERECHO

ABOGADO

LICENCIADA EN NUTRICIÓN

EMPRESARIA

RUTH 
VELÁZQUEZ SAUCEDO

ADRIANA 
ORTIZ

-COORDINADOR DE PODER JOVEN EN 
EL INSTITUTO DE LA JUVENTUD DE GUADALUPE 
-COORDINADOR DE DELEGADOS EN GUADALUPE 

-DIRIGENTE ESTATAL DEL PARTIDO REDES SOCIALES PROGRESISTAS
-FUNCIONARIO MUNICIPAL EN JEREZ

-REGIDORA EN GUADALUPE 

-PRESIDENTA DE LA FEDERACIÓN 
DE CLUBES ZACATECANOS DEL SUR DE CALIFORNIA 

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

Con una gran preparación académica en materia 
de derecho y administración pública, así como una 

buena cartera de contactos del ámbito artístico 
y cultural, el joven Ciro Licona representa una al-
ternativa para este proceso electoral. Tiene clara 
la importancia de la institucionalidad, por ello se 
manifiesta dispuesto para un cargo de represen-

tación popular y ve con muy buenos ojos si su 
partido lo postula para una diputación local... una 

regiduría, porque ha trabajado para ello.

Con la aspiración de gobernar el pueblo mágico de 
Jerez, Samuel Berúmen ya se escucha en esa región. 
Si bien en el proceso electoral pasado lideró el parti-
do RSP, al quedarse sin registro su liderazgo quedó 
disponible, a valoración de otro instituto político, 
de ahí que pueda ser considerado por el PAN, pues 

en algún momento se le asoció con el panista "Pepe 
Pasteles". En todo caso, tiene perfil para la alcaldía 

jerezana o a una diputación local.

Luego de trabajar y conocer las entrañas de la 
administración municipal en calidad de regidora, 
la experiencia que adquirió puede fortalecerse si 

conoce otras áreas y, todavía mejor, si compite por 
ellas buscando la confianza ciudadana. Puede ocu-

par la cuota joven en cualquiera de los partidos, 
como para postularse nuevamente como regidora 

o subir a una diputación local.

Un trabajo decidido en favor de la comunidad 
migrante de la que forma parte en Estados Uni-
dos, sin dejar Jalpa, su tierra. Hace 27 años que 
es miembro de la Federación de clubes y recién 
fue electa presidenta, primera zacatecana que 

encabeza esta organización en su historia. Ello la 
convierte en perfil ideal para una candidatura a 

diputada local por la cuota de migrantes.
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ZACATECAS, ZAC.- El magistrado 
Arturo Nahle García rindió su cuar-
to informe de labores como presi-
dente del Tribunal Superior de Jus-
ticia del Estado de Zacatecas 
(TSJEZ). En dicho informe destacó 
las actividades realizadas.

Informó que se atendió telefó-
nicamente en fines de semana y 
en horarios nocturnos las solicitu-
des de órdenes de aprehensión y 
cateo que hace la Fiscalía, “hoy ese 
servicio se proporciona en 14 de 
los 18 distritos judiciales”, se infor-
mó en un comunicado.

Resaltó que se abrió un nuevo 
juzgado mercantil en Fresnillo y 
Zacatecas, fue el primer estado a 
nivel nacional en implementar el 
Nuevo Sistema de Justicia Laboral 
abriendo dos tribunales laborales 
con competencia regional, uno en 
Zacatecas y otro en Fresnillo.

Además, se publicó el Código 
de Ética y Conducta y se lanzó la 
Revista Judicial y se abrieron dos 
nuevos juzgados mixtos, uno en 
Jalpa y otro en Loreto.

Destacó que el Poder Judicial 
de Zacatecas se incorporó al Sis-
tema de Atención de Requerimien-
tos de Autoridad de la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores, lo 
que ha permitido que la información 
de las entidades financieras que 
solicitan nuestros jueces, nos llegue 
de manera más rápida y segura.

Además se aprobó por unani-
midad la nueva Ley Orgánica que 
ha significado una profunda trans-
formación en la organización y fun-
cionamiento. Especial importancia 
tiene la implementación de la ca-
rrera judicial; “con la nueva ley ya 
no hay cabida ni para parientes ni 
para recomendados, hoy el ingreso 
y ascenso se obtiene a través de 
concursos de oposición y se expi-
dieron todos los reglamentos a los 
que obliga la nueva Ley Orgánica”.

ZACATECAS, ZAC.- El secretario ge-
neral de Gobierno, Rodrigo Reyes 
Mugüerza, refrendó el compromi-
so de la administración estatal con 
la justicia y la colaboración con el 
Poder Judicial de Zacatecas.

En el marco del Cuarto Informe 
de Labores del presidente del Tri-
bunal Superior de Justicia del Esta-
do, Arturo Nahle García, el funcio-
nario reiteró el respeto y la 
admiración a quienes integran el 
pleno del Poder Judicial.

El secretario general de Gobier-
no refirió una reflexión emitida por 
el abogado michoacano Raúl Pine-
do Pinedo, quien dijo que la paz debe 
ser el bondadoso sustituto de la 
justicia, “y es en ello en lo que de-
bemos enfocarnos, pues, si tene-
mos paz, de manera inmediata y 
natural, el pueblo de Zacatecas ten-
drá justicia”.

En nuestro caso, agregó, “esta-
mos haciendo lo que nos corres-
ponde; de estar en septiembre del 
2021 con la mayor incidencia de-
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lictiva, en diciembre de 2023 Zaca-
tecas ocupó el décimo lugar en este 
lacerante índice y el lugar 19 en ho-
micidios dolosos”. 

Dijo que el 2024 será el año de 
la paz en Zacatecas, sin que ello se 
trate de un discurso o una estrate-
gia mediática, sino de seguir avan-
zando y entender una sociedad en 
paz y en tranquilidad con la partici-
pación de todos.

Ante los magistrados e invitados 
al evento realizado en la sede del 
Poder Judicial, Reyes Mugüerza 
afirmó que Zacatecas “nos exige 
estar a la altura como funcionarios 
públicos, porque, al final, la autono-
mía de Poderes, que debemos res-
petar, no quita que nos una la cau-
sa de la tranquilidad”.

Al rendir su Cuarto Informe de 
Labores al frente del Poder Judicial 
del Estado, el magistrado Arturo 
Nahle García agradeció a Sara Her-
nández de Monreal, presidenta ho-
norífica del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (SE-

DIF), el apoyo brindado para el for-
talecimiento del Centro de Convi-
vencia Familiar de Zacatecas e 
informó de la apertura de los de Río 
Grande, Sombrerete, Jalpa y Tlalte-
nango.

Destacó las acciones que se han 
emprendido y que han permitido, 
dijo, que el 71.5% de la población 
confíe en los jueces, lo que ha co-
locado al Tribunal Superior de Jus-
ticia en el primer lugar nacional, de 
acuerdo con el Inegi.

El diputado José David González 
Hernández, presidente de la Direc-
tiva de la Sexagésima Cuarta Le-
gislatura del Estado, afirmó que el 
Tribunal Superior de Justicia res-
ponde a los retos que demanda la 
sociedad, así como su prioridad de 
actuar en apego a leyes y la más 
alta valoración humana, como la 
honestidad, imparcialidad, ética, 
responsabilidad, transparencia y 
profesionalismo.

EN EL CENSO NACIONAL DE 
IMPARTICIÓN DE JUSTICIA 

2022 REALIZADO POR EL 
INEGI, EL PODER JUDICIAL 

DE ZACATECAS FUE 
UBICADO COMO EL QUINTO 

MÁS EFICIENTE DEL PAÍS 

https://ecodiarionoticias.com/notas/jueces-de-zacatecas-los-ms-confiables-del-pas-arturo-nahle 
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ZACATECAS, ZAC.- Sindicato y 
Rectoría tendrán que acordar un 
lugar neutral en el que pueda rea-
lizarse la mesa de trabajo en don-
de se traten los diferentes puntos 
del plebiscito de emplazamiento 
a huelga.

Lo anterior fue acordado en el 
Centro de Conciliación Laboral de 
Zacatecas, a donde acudieron re-
presentantes del Sindicato de 
Personal Académico de la Univer-
sidad Autónoma de Zacatecas 
(SPAUAZ), así como representan-
tes de la universidad, después de 
no existir acuerdos entre ambos 
para realizar la mesa de trabajo.

Como representante sindical, 
acudió Jenny González Arenas, 
acompañada del Comité Ejecuti-
vo del SPAUAZ, mientras que por 
la universidad fueron César Au-
gusto Rivera e Iván Navarro Solís 
como apoderados legales de la 
UAZ, además del secretario ge-
neral Ángel Román.

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría 
de Economía consideró que para 
la primera mitad del 2024 se es-
pera tener listo el análisis integral 
de las presuntas afectaciones que 
la actividad dentro de la mina de 
Capstone Copper pudo haber pro-
vocado en inmuebles de las co-
lonias de la mancha urbana ale-
daña a la zona. 

El titular de la dependencia, 
Rodrigo Castañeda Miranda, in-
formó lo anterior luego de la ma-
nifestación pacífica de los vecinos 
de dichas colonias durante la re-
ciente visita a Zacatecas del pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador el pasado domingo. 

ZACATECAS, ZAC.- La activista 
Irinea Buendía visitó el Congre-
so local para exponer la impor-
tancia de integrar a las legisla-
ciones locales la sentencia 
Mariana Lima Buendía, que pro-
mueve la investigación de sui-
cidios y muertes de mujeres en 
accidentes violentos con pers-
pectiva de género. 

Zacatecas fue el 25 estado 
del país que la activista ha re-
corrido en su caravana para dar 
a conocer en toda la República 
Mexicana esta sentencia, dic-
tada por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación tras la re-
solución en contra del feminici-
da de la hija de Irinea.  

Acompañada por María Mag-
dalena Velarde, quien como Iri-
nea perdió a su hija a manos del 
marido mientras que las auto-

JESÚS CASTRO

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

TEXTO Y OTO: MARCOS VALDEZ

SIN ACUERDOS, SPAUAZ Y RECTORÍA 
PARA REALIZAR MESA DE TRABAJO

ESPERAN TENER ANÁLISIS 
INTEGRAL DE DAÑOS POR 
LA MINA 

El funcionario comentó que, 
aunque la coordinación de las me-
sas de trabajo para lograr un acuer-
do entre los vecinos y la compañía 
minera la lleva la Secretaría Gene-
ral de Gobierno, estos estudios van 
“avanzando muy bien”. 

Explicó que dentro de estos 
estudios están participando in-
vestigadores de la Universidad 
Nacional Autónoma de México 
(UNAM) y de la Universidad Au-
tónoma de Zacatecas (UAZ), así 
como los mismos vecinos, entre 
los que también hay ingenieros 
mineros. 

Castañeda Miranda mencionó 
que se está gestionando una se-
gunda parte de estos estudios 

por parte de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), que tiene 
un área geológica y sismológica, 
y que también ha estado presen-
te en las revisiones de daños en 
domicilios. 

El secretario de Economía co-
mentó que incluso la semana pa-
sada se tuvo una charla con el 
mismo presidente de la compañía 
minera, con quien se habló sobre 
el desarrollo de estas acciones, 
además de que se mantendrán 
más reuniones para consolidar 
este proyecto. 

Ante el personal del Centro de 
Conciliación, Jenny González re-
firió que este sindicato citó al rec-
tor a acudir al salón sindical para 
desahogar los puntos del plebis-
cito; sin embargo, este no acudió 
y por lo tanto la respuesta de la 
universidad era la de realizar la 
mesa de trabajo en las instalacio-
nes del Campus Siglo XXI.

Por lo que, desde el Centro de 
Conciliación, se acordó con am-
bas partes que tendrán que po-
nerse de acuerdo para que en un 
lugar neutro se realice la mesa 
de trabajo a partir de este 23 de 
enero.

Otro de los puntos a tratar fue 
lo correspondiente a la carga de 
trabajo, en la que se acordó que 
“la universidad entrega en fecha 
25 de enero del presente año en 
la audiencia de conciliación ante 
el tribunal laboral, el proyecto for-
mal de carga de trabajo al sindi-
cato para efecto de que realice 
las observaciones necesarias so-
bre la misma”.

 EN PRIMER SEMESTRE DEL 2024

PIDEN APLICAR SENTENCIA 
MARIANA LIMA EN ZACATECAS

r idades “hacían pasar”  sus 
muertes como supuestos sui-
cidios, la activista pidió a los le-
gisladores presentes, encabe-
zados por Gabriela Pinedo, que 
dicha sentencia se establezca 
como una iniciativa de ley has-
ta ser un parámetro nacional en 
la investigación de la muerte de 
mujeres. 

“A nosotras, como madres 
de víctimas, nos ha tocado en-
frentar un camino largo, difícil, 
doloroso, en donde estamos to-
davía conmocionadas acerca 
de esa muerte violenta de nues-
tras hijas. No hemos podido sen-
tarnos a elaborar nuestro duelo”, 
expresó Irinea Buendía, quien 
aún recorrerá siete estados más 
hasta dar a conocer su historia 
y la importancia de la perspec-
tiva de género en las investiga-
ciones de casos similares.

https://ecodiarionoticias.com/notas/esperan-tener-anlisis-integral-de-daos-por-la-mina-en-primer-semestre-del-2024
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ZACATECAS, ZAC.- el gobernador 
David Monreal Ávila inauguró la re-
posición del pozo, luego que desde 
hace un año las familias de la lo-
calidad García de la Cadena (mejor 
conocida como El Visitador), no 
tenían el servicio de agua potable, 
que ahora les permitirá abastecer-
se del líquido durante los próximos 
15 años y, así, terminar con el difí-
cil periodo por el que atravesaron 
durante meses.  

Esta acción tuvo una inversión 
conjunta de más de 2.9 mdp, des-
pués de conocer la petición, el 
mandatario dio respuesta inme-
diata a la principal demanda de la 
gente de la comunidad El Visita-
dor, toda vez que dicho pozo tenía 
50 años de vida, pero se agotó 
hace un año y las familias tenían 
que llevar el agua a sus casas en 
pipas. 

En ese sentido, el presidente del 
comisariado Ejidal de la comunidad, 
Reynaldo Herrera Carrillo, agradeció 
al gobernador y al presidente mu-
nicipal, Jorge Miranda, porque la 
obra tiene un impacto de gran be-
neficio. “Estuvimos un año sin agua, 
batallándole y ahora todo será di-
ferente para más de 400 familias 
de esa región”, agregó. 

Al inaugurar la obra, cuyo equi-
pamiento corrió a cargo del muni-
cipio y el Gobierno del Estado se 
encargó de la perforación, median-
te la concurrencia de recursos de 
50% por cada uno, el mandatario 
David Monreal destacó la impor-

VILLANUEVA, ZAC.- Del 1 de no-
viembre del 2023 al 15 de enero 
de 2024, producto de la coordina-
ción entre la Guardia Nacional, el 
Ejército Mexicano, las corporacio-
nes de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), los institutos estatal 
y nacional de Migración, así como 
las fiscalías del estado y la Repú-
blica, se brindaron 95 mil 755 asis-
tencias de acompañamiento a 
transportistas y familias, auxilio 

VILLANUEVA, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila extendió a las 
corporaciones de seguridad y a los 
niveles de gobierno, la felicitación 
que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador le hizo por los bue-
nos resultados de Zacatecas en 
materia de construcción de paz, 
toda vez que ahora el estado se 
ubica por encima de la media na-
cional entre las entidades más se-
guras del país.

Así lo dijo esta mañana al en-
cabezar Honores a la Bandera en 
la Unidad Regional de Seguridad 
(Unirse) de Malpaso. En donde, 
además del acto solemne, dio un 
mensaje de agradecimiento a la 
Mesa de Construcción de Paz y a 
todos los involucrados en la estra-
tegia de seguridad porque la enti-
dad cerró 2024 en el lugar núme-
ro 19 de las menos inseguras.

ECODIARIO
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BRINDAN MÁS DE 95 MIL 
ASISTENCIAS EN OPERATIVOS 
HÉROES PAISANOS Y 
CARRETERAS SEGURAS

ALIENTA DAVID MONREAL 
A CORPORACIONES 
DE SEGURIDAD

Éste hecho, señaló, mereció el 
reconocimiento y felicitación del 
presidente López Obrador, el cual 
durante su gira de trabajo por Zaca-
tecas le externó su agrado por es-
tos resultados. Dijo que llegar has-
ta ahí ha sido toda una hazaña, pero 
es el resultado del trabajo perma-
nente y consecutivo.

El gobernador recordó que en 
septiembre de 2021, Zacatecas 
ocupaba el primer lugar de inse-
guridad en el país; ésto, resultado 
de la ineficacia y la irresponsabili-
dad de los gobiernos anteriores. 
Detalló que se registraban en aquel 
entonces 11.8 homicidios por cada 
100 mil habitantes. Gracias al tra-
bajo coordinado en los más de dos 
años de su gestión, en diciembre 
de 2023, el estado cerró en el nú-
mero 19 de 32.

por fallas vehiculares y orientación, 
en las carreteras zacatecanas.

Desde la Unidad Regional de 
Seguridad (Unirse) de la comuni-
dad Malpaso, el gobernador David 
Monreal Ávila encabezó el informe 
de resultados de los operativos 
Héroes Paisanos y Carreteras Se-
guras 2023, que este periodo pre-
sentó un incremento superior a 
55% respecto al año anterior. En 
promedio, por día, en los 17 mó-
dulos de atención instalados en 
14 municipios del estado, se brin-

daron mil 955 asistencias.
Como nunca, dijo el mandata-

rio, “estamos recuperando visi-
tantes; diariamente Zacatecas fue 
objeto de visita y reconocimiento 
y, todos los días, para nosotros es 
una responsabilidad brindarle se-
guridad no solo al visitante, a las 
familias, a los nuestros que están 
aquí, y fue un buen cierre”.

tancia de la reposición del pozo, sin 
embargo, también dijo a los bene-
ficiarios que esa comunidad no sólo 
se beneficiará con esa acción, sino 
también con muchos otros pro-
gramas sociales.

Acompañado de la secretaria del 
Agua y Medio Ambiente, Susana Ro-
dríguez Márquez, y del alcalde capi-
talino, refirió que se llevarán a cabo 
en El Visitador trabajos para dignifi-
car las viviendas de la gente, se me-

jorarán las calles y la carretera
El presidente municipal, Jorge 

Miranda Castro por su parte, re-
cordó que cuando planteó al man-
datario David Monreal la urgencia 
de esta obra, de inmediato dijo que 

sí e hizo su aportación y la obra se 
realizó en tiempo récord, lo cual 
habla de que Zacatecas tiene un 
buen gobernador y a un hombre 
sensible que conoce las necesida-
des de la población.  

https://ecodiarionoticias.com/notas/brindan-ms-de-95-mil-asistencias-en-operativos-hroes-paisanos-y-carreteras-seguras 
https://ecodiarionoticias.com/notas/alienta-david-monreal-a-corporaciones-de-seguridad


ESPERA 
CANACOZAC-
SERVYTUR 
ROMPER RÉCORD 
EN NÚMERO 
DE AFILIADOS 
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ZACATECAS, ZAC.- Para este 2024, la Cá-
mara Nacional de Comercio, Servicios y Tu-
rismo (Canaco-Servytur) de Zacatecas bus-
cará incrementar la cifra de 11 mil negocios 
afiliados, lo que sería algo que “nunca ha 
pasado” dentro del organismo en el estado. 

Jesús López del Bosque, presidente de 
Canacozac, recordó que anteriormente el 
número de afiliados al organismo no pasa-
ba de 4 mil a 6 mil agremiados, cuando en 
la actualidad ha logrado una cifra de 9 mil 
150 negocios locales registrados dentro de 
la cámara. 

“Hemos estado creciendo porque han 
estado viendo todos los comerciantes que 
estamos trabajando bien. Por eso se han 
estado viniendo con nosotros a formar par-
te de la Cámara de Comercio”, explicó López 

ZACATECAS, ZAC.- El Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (Issste) en Zacatecas recibió equipo 
médico y mobiliario en el almacén central de 
la entidad con el objetivo de fortalecer las 
clínicas y hospitales, y mejorar la atención 
que se brinda a 215 mil derechohabientes.

El subdelegado administrativo, Salvador 
Estrada González, subrayó que las entregas 
de este material se realizan de manera pro-
gramada y forman parte de la estrategia 
nacional de fortalecimiento al nuevo ISSSTE, 
que encabeza el director general, Pedro Zen-
teno Santaella.

Detalló que entre los insumos se encuen-
tran: dos esterilizadores de vapor autoge-
nerado de 450 litros; un craneótomo eléc-
trico y cuatro estetoscopios de cápsula 
sencilla que serán entregados en el Hospital 
General ISSSTE Zacatecas, y la Clínica Hos-

GUADALUPE, ZAC.- Durante la primera re-
unión de trabajo de este 2024, llevada a 
cabo con los delegados de las 28 comuni-
dades del municipio, el alcalde Pepe Saldí-
var refrendó la disposición de trabajar de 

MARCOS VALDEZ
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SE REÚNE PEPE 
SALDÍVAR CON 
DELEGADOS

LLEGA EQUIPO MÉDICO 
Y MOBILIARIO AL ISSSTE 
DE ZACATECAS

del Bosque. 
El mismo presidente de la Canacozac des-

tacó la serie de ventajas que para los empre-
sarios locales representa formar parte de la 
cámara, entre las que se encuentra la parti-
cipación en los diferentes convenios que se 
tienen con organismos públicos y privados, 
así como otras cámaras de la región. 

“Podemos hacer networking con estas 
empresas, entonces podemos vender tam-
bién a las periferias de nuestro estado para 
que también se puedan desarrollar no sola-
mente en Zacatecas”, resaltó. 

Mencionó que, además, la cámara tiene 
una academia digital para vender a través de 
internet, ya que apenas el 15% de los nego-
cios zacatecanos venden a través de las pla-
taformas electrónicas, por lo que “queremos 
apoya también para que sea otra forma de 
venta y no solamente (de manera) física”.

pital de Fresnillo. 
Además, llegaron 35 esfigmomanóme-

tros de pedestal y 53 sillas de ruedas plega-
bles con descansapies, los cuales serán dis-
tribuidos a las 32 unidades de salud del 
estado. La inversión de este equipo es de 
más de 7 mdp.

Estrada González recordó que, en 2023, 
el ISSSTE invirtió más de 58 mdp en piezas 
de equipo médico, mobiliario, uniformes, 
ropa hospitalaria y de quirófano. Para 2024 
continúa la entrega, así como el manteni-
miento a las unidades y clínicas médicas de 
Zacatecas. 

Adelantó que pronto se tendrán los ele-
vadores en el hospital general de la capital, 
en beneficio de la derechohabiencia, perso-
nal médico y administrativo.

Informó que actualmente están en re-
paración diferentes áreas del nosocomio: 
cambio de pintura, mantenimiento a la elec-
tricidad en pasillos y adecuaciones.

manera conjunta por el bienestar de las 
familias guadalupenses.

Calificó como prioritario mantener las 
políticas públicas y estrategias encaminadas 
al mejoramiento de la calidad de vida de las 
familias guadalupenses tanto de la zona ur-
bana como de la rural.

"Ustedes son los ojos y los oídos de la 
gente de las comunidades de Guadalupe, 
y cada comunidad con todo y sus parti-
cularidades son importantes, y todas me-
recen la atención no sólo del presidente, 
sino de todo el gobierno", destacó Pepe 
Saldívar.
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ARRANCAN 
ACTIVIDADES 
CULTURALES 
EN LA CAPITAL
ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de Desa-
rrollo Económico y Turismo, dio a conocer las 
primeras actividades artísticas y culturales 
de este 2024; iniciando con la Expo Venta 
¡Arriba la Cuesta! y la Exhibición de Autos 
Antiguos por el Día Nacional del Auto Antiguo. 

Las actividades iniciarán este jueves 
con la instalación de la Expo Venta ¡Arriba 
la Cuesta! Para ello, se instalarán en Plaza 
de Armas 52 emprendedores para ofertas 
sus productos; además, se llevará a cabo 
un programa artístico y cultura con activi-
dades que finalizarán el día 1 de febrero. 

La secretaria de Desarrollo Económico 
y Turismo, Laila Villasuso Sabag, dio a cono-
cer que los 52 espacios corresponden a 
cada organismo empresarial, de los miem-
bros de Comerciantes Unidos del Centro 
Histórico, del sector restaurantero, entre 
otros. Explicó que por indicaciones de Jorge 
Miranda Castro se busca incentivar e im-
pulsar a todos los negocios formalmente 
constituidos que generan fuentes de empleo 
y derrama económica para la capital.

Actualmente, dijo, “hay 10 espacios dis-
ponibles y el registro se encuentra abierto, 

ECODIARIO sin ningún costo, al solicitar el permiso ten-
drán acceso a un stand con el nombre de la 
empresa impreso en vinil durante ocho días 
en Plaza de Armas”.

En cuanto al programa artístico y cultu-
ral, las actividades iniciarán el jueves 25 de 
enero a las 5 de la tarde con un taller gratui-
to de acuarela para niños, posteriormente, 
de 6 a 7 de la tarde una presentación de 
baile jazz. 

Para el viernes 26 habrá MG música ver-
sátil en punto de las 5 de la tarde en Plaza 
de Armas, de 6 a 7 la Dirección de Arte y 
Cultura continuará con su ciclo de talleres. 

El sábado 27 a la 1 de la tarde el Coro 
Infantil y Juvenil “Veremundo Carrillo” tendrá 
una presentación especial; a las 5 de la tar-
de, Laura Gales realizará un concierto para 
los capitalinos.

Mientras que el domingo se tendrá un 
concierto de la Orquesta Típica de Zacate-
cas a la 1:00 de la tarde, siguiendo con mú-
sica versátil y flamenco a partir de las 5 de 
la tarde. 

ZACATECAS, ZAC.- Para este 2024, las auto-
ridades de la capital esperan superar la meta 
establecida el año pasado de 37 parejas que 
contrajeron nupcias en los matrimonios co-
lectivos que prepara el DIF capitalino para 
este próximo 16 de febrero, en una ceremo-
nia especial en el Hotel Don Miguel. 

En entrevista, Berenice Valdez de Alba, 
directora del Sistema Municipal DIF de la 
capital, reiteró la invitación a formar parte 
de esta convocatoria, organizada en coor-
dinación con la Secretaría del ayuntamien-
to y el Registro Civil, y la cual busca dar 
certeza jurídica a la situación de las parejas 

MARCOS VALDEZ

BUSCAN SUPERAR META EN 
MATRIMONIOS COLECTIVOS 
DE LA CAPITAL 

capitalinas en la formación de sus familias. 
Para lo anterior, explicó que es necesa-

rio llevar la documentación necesaria para 
su registro, que será completamente gra-
tuito, a las instalaciones del DIF municipal, 
el cual condonará alguno de los documen-
tos que hagan falta, entre los que se soli-
citan actas de nacimientos de la pareja, 
constancias de soltería y copias de identi-
ficación oficial con fotografía, entre otros 
requisitos que pueden ser consultados en 
las redes sociales del organismo. 

https://ecodiarionoticias.com/notas/arrancan-actividades-culturales-en-la-capital 
https://ecodiarionoticias.com/notas/buscan-superar-meta-en-matrimonios-colectivos-de-la-capitalnbsp
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FRESNILLO, ZAC.- En la Secundaria 
Técnica 66 Ignacio Hierro, el direc-
tor José Luis González Lira, asegu-
ró que es necesario contar con 
mayor presencia policiaca para los 
más de 500 estudiante que existen 
en el plantel, así como personal ad-
ministrativo y docente.

Detalló que han visto que los 
elementos de la policía municipal 
acuden a realizar rondines, pero 
éstos resultan insuficientes, ya 
que han detectado que se requie-
re seguridad a la entrada y salida 
del plantel. 

El director explicó que eso ayu-
dará a sentirse más seguros tan-
to el personal como los estudian-

URGE MÁS VIGILANCIA EN 
SECUNDARIA DE EL MINERAL

MEJORAN ESCUELAS DE HUANUSCO
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ZACATECAS, ZAC.- en el sur de 
Zacatecas Tabasco es el muni-
cipio que más obra pública ha 
realizado y el segundo de todo el 
estado con la mejor disciplina fi-
nanciera, presumió su presiden-
te Gilberto Martínez.

Ello, resaltó, es sin duda gra-
cias al esfuerzo de todos los tra-
bajadores de la administración 
municipal y del decidido apoyo 
que ha recibido del Gobierno del 
Estado, que ha ayudado a Tabas-
co a sacar adelante proyectos 
olvidados y otros nuevos para 
impulsar en esta administración 
trianual.

Recordó la deuda de casi 5 
millones de pesos, prácticamen-

HUANUSCO, ZAC.- Comunidades 
escolares de educación básica 
del municipio recibieron apoyo 
de los Gobiernos de México y de 
Zacatecas, a través de la Secre-
taría de Educación, en materia 
de infraestructura y equipamien-
to, luego de años de no ver aten-
didas sus necesidades.

La secretaria de Educación, 
Maribel Villalpando Haro, entregó 
material de apoyo y equipamien-
to para beneficio directo de es-
tudiantes del sur de Zacatecas.

En la Primaria Cristóbal Colón, 
de la comunidad de Los Arellanos, 
Huanusco, la titular de la depen-
dencia educativa destacó que el 
gobernador está empeñado en 
continuar el trabajo para mejorar 
no sólo la infraestructura de los 
centros escolares, sino la educa-
ción de niños, adolescentes y jó-
venes, y la economía de las fa-
milias zacatecanas.

Dijo que gracias a las finanzas 
sanas de esta administración y 
el ahorro que ha hecho el Gober-
nador, se puede brindar apoyo 
con útiles escolares, uniformes, 
mochilas y becas para que ningún 
niño se quede sin educación, se 

TABASCO, EL 
MUNICIPIO DEL 
SUR CON MÁS 
OBRA PÚBLICA: 
GIL MARTÍNEZ

te la mitad del presupuesto de 
Tabasco para las obras de todo 
el año, que el gobernador David 
Monreal ayudó a liquidar.

"Aun así no solamente lo pa-
gamos, lo concluimos, le cons-
truimos obra complementaria por 
montos mucho menores a los que 
originalmente se tenían presu-
puestados y tuvimos un avance 
mucho más significativo; las ca-
rreteras, por ejemplo, no se habían 
atendido. Ahorita se están aten-
diendo ya y son condiciones ad-
versas en las que recibimos al 
municipio", expresó.

Por eso, dijo, "pedimos la opor-
tunidad, por eso la gente decidió 
confiar en una opción distinta a 
la que venía gobernando durante 
los últimos 11 años. Es importan-

te que la gente recuerde cómo 
recibimos Tabasco y cómo lo te-
nemos hoy en día".

Los ejemplos del proceso de-
mocrático que refirió el presiden-
te López Obrador en su visita del 
pasado domingo, se reflejan en 
Tabasco " donde trabajamos ma-
ñana, tarde y noche, de lunes a 
domingo, todos los días, muchas 
horas para que a Tabasco le vaya 
bien y eso nos ha valido para re-
solver estos problemas".

Aseguró que el Cristo de la 
Paz es solo una de las muchas 
obras que se han concretado 
para Tabasco, lo que ha hecho 
que ahora ya se hable de él, "que 
figure, porque antes mucha gen-
te ni sabía que existía en el 
mapa", concluyó.

informó en un comunicado.
La funcionaria felicitó a los pa-

dres de familia de la institución 
sede porque, hasta el momento, 
ha recibido 500 mil pesos a través 
del programa La Escuela es Nues-
tra, al haber aplicado de manera 
transparente y eficaz los recursos 
que se ven reflejados en la cons-
trucción de 180 metros de muro 
perimetral y la rehabilitación de 
los ventanales. Un deseo que esta 
comunidad ve cristalizado.

Ernesto Galindo, director de la 
Primaria Cristóbal Colón, agrade-

ció al Gobernador el apoyo que 
les han brindado; dijo que, en 27 
años de trabajar en esta institu-
ción, nunca se habían visto tantos 
beneficios para la educación”.

Fueron beneficiadas, ade-
más, las escuelas Patria, Lázaro 
Cárdenas, Francisco I. Madrero, 
María I. Madero y María R. Mu-
rillo, con tinacos, bombas hi-
dráulicas, pintarrones, kits con 
material deportivo, de oficina y 
didáctico, máquinas termone-
bulizadoras, líquido desinfec-
tante y bocinas.

tes, debido a que se encuentran 
lejos del centro del municipio. 

González Lira explicó que otra 
de las peticiones que han exter-
nado es la creación de un domo 
para la plaza cívica, al igual que la 
colocación de un piso nuevo para 
dicha área, debido a que el que se 
tiene está en malas condiciones. 

Luego de que se informó que 
previamente ya habían solicitado 
dichas mejoras al plantel sin que 
se tuvieran resultados favorables 
para la comunidad estudiantil. 

Debido a lo anterior dijo que los 
estudiantes tienen que acudir a 
realizar las actividades cívicas a 
la intemperie, lo que puede expo-
ner a los estudiantes a los cambios 
bruscos de temperatura.
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FRESNILLO, ZAC.- En conferen-
cia de prensa, se anunció que 
se llevará a cabo del 22 al 30 
enero la consulta pública del 
programa Municipal de Orde-
namiento Territorial y Desarro-
llo Urbano por el gobierno local.

La alcaldesa, Rita Quiñones 
de Luna, quien aseguró que se 
trata de regularizar todos los 
aspectos que se t ienen en 
cuanto a ordenamiento urbano 
y por ello se espera la partici-
pación de todos los departa-
mentos y direcciones en esta 
consulta.

Debido a lo anterior, invitó a 
los ciudadanos representantes 
de escuelas, así como de orga-
nizaciones a sumarse y plantear 
o brindar propuestas que pue-
dan ayudar al municipio para 
mejorar este aspecto.

Los interesados deberán en-
viar sus peticiones u observa-
ciones en al correo desurbfres-
nillo@hotmail.com al whatsapp 
4931481758 y dar a conocer 
las inquietudes que tengan.

Invitó a la ciudadanía a par-
ticipar en el foro, ya que esto 
permite que sean escuchados 
y se sumen a las actividades 
del gobierno local, ya que "es 
necesario que vean que Fres-
nillo somos todos y que existe 
la oportunidad cada uno desde 

FRESNILLO, ZAC.- La directora de 
Desarrollo Urbano que pertene-
ce a la dirección de Obras Públi-
cas, Beatriz Bracamontes, pre-
cisó que aunque se hayan 
creado más fraccionamientos, 
existe un déficit de vivienda en 
el municipio.

Aunque no especificó la can-
tidad o porcentaje que existe en 
cuanto déficit, refirió que éste se 
presenta, debido a que incremen-
ta el sector laboral en el munici-

JEREZ, ZAC.- El DIF Municipal rea-
lizó la Tercera Jornada de Apara-
tos Auditivos a costo accesible, 
brindando de nueva cuenta ayu-
da a cuatro municipios que de-
cidieron sumarse a la causa.

En apoyo a cerca de 90 ciu-
dadanos de la región zacatecana, 
el DIF Municipal gestionó por ter-
cera ocasión ante la empresa 
Phono & Medical, implementos 
auditivos con un descuento del 
70% por debajo del precio co-
mercial, lo cual significó para 
cada beneficiario un pago de 2 
mil 700 pesos en lugar de 15 mil 
pesos o más.

La presidenta honorífica del 
DIF Jerez, Bertha Alicia García 
Duarte, señaló que la pérdida au-
ditiva es una realidad que afecta 
a muchas personas en el estado, 
significando para ellas una ba-
rrera que limita su conexión con 
el mundo que las rodea.

TIENE FRESNILLO 
UN DÉFICIT DE VIVIENDA

EN EL MINERAL 

BRINDA DIF 90 APOYOS 
AUDITIVOS EN 4 MUNICIPIOS

ANUNCIAN CONSULTA PÚBLICA 
MUNICIPAL DE ORDENAMIENTO 
TERRITORIAL

nuestra trinchera de sumarnos".
Destacó que existen temas 

como el crecimiento del muni-
cipio, la nomenclatura, obras o 

propuestas de proyectos que a 
inicios de año pueden ser toma-

dos para las obras que se im-
plementarían en este 2024.

pio con la llegada de más traba-
jadores del sector minero y el 
incremento de la población.

Declaró que en el caso de 
Fresnillo se contempla para este 
año la creación de cerca de 10 
privadas de hasta 10 viviendas 
que suelen ocuparse pronto.

En cuanto a los precios de la 
vivienda, la funcionaria municipal 
dijo que éstos dependen más del 
desarrollador, acerca de si busca 
brindar casas de interés social o 
tipo residencial, la mayoría de las 
ocasiones son más de las últimas, 

debido a que les resulta con ma-
yor ganancia.

Además de que, en el caso de 
2022 y 2023, se presentaron las 
solicitudes de dos fraccionamien-
tos nuevos, cada uno con una 
capacidad de 100 viviendas, don-
de uno de los principales factores 
para la aprobación es contar con 
la factibilidad del agua potable.

Dijo, que de no contar con di-
cha factibilidad se hubieran re-
chazado ambas solicitudes, ya 
que es uno de los principales ser-
vicios que solicita la población.

Por tal enfatizó la necesidad 
de realizar este tipo de acciones 
que describió no solo como un 
acto de caridad sino de inclusión, 
de amor y de respeto hacia los 
semejantes, pues expresó que 
“estamos aquí para decirles a 
aquellos que han vivido en el si-
lencio, que no están solos, que los 
valoramos y que queremos que 
disfruten de la plenitud de la vida, 
con todos sus sonidos y matices”.

Por su parte, la directora del 
Sistema, Rocío Azucena Ibarra 
Bautista, manifestó que esta co-
laboración intermunicipal y con 
el sector privado, es un claro 
ejemplo de solidaridad y trabajo 
en equipo para mejorar la vida de 
los ciudadanos, y que sigue las 
pautas marcadas por el alcalde 
José Humberto Salazar Contreras 
de apoyar a los más vulnerables.

https://ecodiarionoticias.com/notas/carece-fresnillo-de-dficit-de-vivienda
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CLAUSURAN TORNEOS DE FUTBOL “PODEMOS 
CAMBIAR” EN VILLAS DEL MONASTERIO

GUADALUPE, ZAC.- Este fin de semana fueron clausurados los torneos 
de fútbol “Podemos Cambiar” en la colonia Villas del Monasterio.

Por ello se premiaron a los mejores equipos de la temporada, así 
mismo, festejaron con los colonos de Villas del Monasterio, usua-
rios de la cancha y vecinos de las colonias aledañas, quienes se 
dieron cita para atestiguar los avances del proyecto que se ha 
construido con organización social desde hace 10 años.

“Se trata de un esfuerzo para fomentar el deporte entre niñas, 
niños y jóvenes, que además ofrece una clínica de futbol, que he-
mos mantenido desde hace casi una década y del cual nos sentimos 
muy orgullosos por los avances”, señaló Ricardo Piña Arellano, coor-
dinador deportivo del proyecto.

ECODIARIO El también coordinador municipal de Movimiento Ciudadano en Guadalupe 
expuso que este torneo forma parte de un proyecto más amplio, cuyo ob-

jetivo es buscar un mejor desarrollo integral para las nuevas generacio-
nes, de la mano de oportunidades culturales y deportivas accesibles 

en su entorno.
“Hemos visto cómo la participación social permite mejorar los en-

tornos sociales y mantener estos esfuerzos a largo plazo; a la fecha 
contamos con la presencia de dos comités de Participación Ciuda-
dana, uno de ellos encargado de lo relativo a la clínica de futbol y otro 
a los torneos”, agregó Piña Arellano.

También agradeció a los Tuzos de la UAZ por el respaldo otorgado en 
estos meses, con equipamiento necesario para los entrenamientos, así como 

el apoyo técnico para que los entrenadores y los niños mejoren su nivel de 
futbol.



VUELCA TRÁILER 
EN SAUCEDA DE LA BORDA
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GUADALUPE, ZAC.- Rescatistas, 
bomberos y paramédicos de la 
Coordinación Estatal de Protec-
ción Civil atendieron un reporte 
del Sistema de Emergencias 911 
para prestar auxilio en un choque 
de un camión de carga tipo salida 
de camino con volcadura en he-
chos que ocurrieron el mediodía 
de este lunes sobre la carretera 
Osiris a la altura de comunidad 

ECODIARIO

DEJA VOLCADURA 
DOS MUJERES LESIONADAS

ZACATECAS, ZAC.- Dos mujeres lesionadas y daños de consideración fue el saldo 
de una volcadura de un vehículo compacto en un percance que ocurrió la mañana 
de este lunes en el bulevar metropolitano, a la altura del Hotel Don Miguel, en la ca-
pital.

Paramédicos, rescatistas y bomberos de la Coordinación Estatal de Protección 
Civil, CEPC, atendieron la emergencia y en lugar localizaron un automóvil de la mar-
ca Renault, tipo Clío, con placas de circulación del estado de Zacatecas, comple-
tamente volcado sobre el camellón central.

ECODIARIO
El vehículo era tripulado por dos mujeres y un menor de edad, quienes fueron 

trasladados a recibir atención médica.
El informe preliminar señaló que testigos afirmaron que antes de volcar el ve-

hículo este chocó contra un taxi del municipio de Guadalupe de la marca Nissan, 
tipo Tsuru, de color azul y blanco, con el número económico 180 con placas del 
Servicio Público del estado de Zacatecas, que manejaba el señor Francisco "N" de 
65 años el cual no presentó lesiones.

Agentes de la Dirección de Policía de Seguridad Vial tomaron conocimiento de 
los hechos.

Sauceda de la Borda.
Al llegar al lugar del accidente, 

localizaron un camión Quinta Rueda 
volcado sobre su costado derecho 
de la marca Freigthliner, color ama-
rillo, modelo 2017, con placas del 
Servicio Público Federal, propiedad 
de la empresa SETRAMEX, con nú-
mero económico 17152.

El vehículo era conducido 
por Juan Diego, de 37 años, con 
domicilio en municipio de Fres-
nillo quien informo a las autori-

dades venía de la Ciudad de 
Monterrey con destino a Silao 
en Guanajuato.

El pesado vehículo transpor-
taba tres rollos grandes de metal. 
El reporte de los paramédicos con-
firma que el chofer no presentaba 
lesiones.

Efectivos del Sistema Municipal 
de Protección Civil de Guadalupe 
y de la Guardia Nacional -División 
Caminos y Carreteras- tomaron 
conocimiento de la volcadura.
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TENDRÉ UN SALARIO DE 123 MIL 
PESOS MENSUALES

CIUDAD DE MÉXICO.- Lenia Batres, ministra de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
reveló el sueldo que percibirá en el Máximo Tribu-
nal del País, que es de unos 123 mil pesos al mes.

En un noticiero a nivel nacional, Batres Gua-
darrama detalló las percepciones y salarios que 
recibe un ministro de la Corte. “¿Le quedó un suel-
do de 123 mil pesos?”, preguntó el entrevistador

Sí, más o menos, es lo que percibe en líquido 
el presidente (Andrés Manuel López Obrador), 
confirmó Batres Guadarrama.

El domingo, la ministra Lenia Batres informó 
que devolvió a la Tesorería de la Federación 82 
mil 963 pesos que forman parte de su salario, esto 
con el objetivo de no tener un sueldo mayor al del 
presidente Andrés Manuel López Obrador.

En redes sociales, mostró las fichas de depó-
sito y una carta con sus motivos para regresar 
los recursos que percibiría.

“Ayer remití a la Tesorería de la Federación el 
oficio con los depósitos realizados en días pasa-
dos por 82 mil 963 pesos, por las remuneraciones 
recibidas en la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación por encima del límite constitucional”, se 
lee en el mensaje escrito en su cuenta de X.

ECODIARIO

LENIA BATRES 
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“La Ley Federal del Trabajo dispone que los trabajadores son parte esencial de la 
aprobación del Contrato Colectivo de Trabajo, es un requisito de existencia con 
su manifestación de conformidad”

¿Qué es el derecho 
colectivo del trabajo?

En el mundo del Derecho Labo-
ral existen dos aristas impor-
tantes una que se denomina 
Derecho Individual del Traba-

jo y otra que se llama Derecho Co-
lectivo del Trabajo, que su particula-
ridad es cuando existen sindicatos 
como ficciones jurídicas de repre-
sentación de los trabajadores con la 
parte patronal.

El indicato lo define la Ley Federal 
del Trabajo en su artículo 356 que lo 
define de la siguiente manera:

“Sindicato es la asociación de tra-
bajadores o patrones, constituida para 
el estudio, mejoramiento y defensa 
de sus respectivos intereses.”

Debemos entender que esta figu-

ra de representación obrera tiene por 
objeto el estudio, mejoramiento y de-
fensa de los trabajadores ante la par-
te patronal, para que exista un sindi-
cato se requiere por lo menos la 
voluntad de 20 trabajadores para su 
conformación.

Al momento en que se establece 
un sindicato se requiere que por lo 
menos se crean las siguientes comi-
siones mixtas de trabajadores y re-
presentante de los patrones en los 
siguientes tópicos:
Productividad, Capacitación y Adies-
tramiento
Seguridad e Higiene
Conformación de reglamento
Participación de Utilidades

La figura del Sindicato tiene como 
una de sus finalidades la suscripción 
del Contrato Colectivo de Trabajo que 
es el documento base en el que los 
patrones y los trabajadores estable-
cen las Condiciones Generales del 
Trabajo que deberán normar mientras 
dure la relación de trabajo.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

OLIVIA 
MARÍA LIRA

A b o g a d a  d e  p r o f e s i ó n , 
candidata a Doctora, mamá de 
2, idealista y soñadora.

LOS RECURSOS HUMANOS EN LA VIDA LABORAL Y ALGO MÁS…

"Un carácter fuerte no es por los arrebatos de enojo que la persona pueda 
tener, es únicamente una muestra fiel de su débil e insegura personalidad"

Carácter

LUNA 
MORENA

Me ha tocado conocer hom-
bres y mujeres que de todo 
y de nada se enojan, gritan, 
golpean, amenazan y todo 

lo fiera que en ese momento se les 
ocurre decir. Pocos son los que se 
arrepienten un ratito de esta visce-
ralidad; pero solo un ratito porque no 
pasa ni siquiera un día cuando de nue-
vo a grito intenso, sueltan su amar-
gura mala; ya sea con su mujer, con 
sus hijos, y  hasta con los vecinos, 
que en ese momento se les hubiera 
hecho fácil detener sus prisas, para 
escuchar mejor el espectáculo del 
día. El chisme llega como mandado 
hacer para tener mucho que contar 
a la hora de los alimentos, si acaso 
fuera necesario, compartir los suce-
sos vecinales o cuando la urgencia  
se hiciera presente. 

Presenciar tan fea y repetida gri-
tadera, me hizo creer que el ser tan 
violento, tan bravucón era por tener 
un carácter fuerte, pesado y oscuro 
sin esperanza de que pudiera cambiar 
algún día; porque quien nace así de 
peleonero, así perecerá, o que es los 
mismo: árbol que nace torcido, nunca 
su rama endereza. 

También existen individuos (hom-
bre y mujer) que imitan las actitudes 

del papá o de la mamá y hasta agra-
decen esa forma de cómo fueron edu-
cados, porque por esas maneras son 
gente responsable, trabajadora, em-
prendedora e incansable. Entonces, 
para que sus descendientes no crez-
can siendo unos perezosos, pasán-
dose de holgazanes; usan la educa-
ción que recibieron por parte de los 
jefes de familia, sobre la estructura 
frágil de sus niños.

Seguro que entre familias, nadie 
queremos un integrante con este de-
fecto tan indeseable y completamen-
te reprobado; disque de carácter fuer-
te; cosa que no es así. Personas que 
tienen  explosiones de disgusto, no 
es porque tengan un carácter fuerte; 
su carácter es de lo más débil que 
pueda existir, porque no aguantan 
nada, se enojan con facilidad, se po-
nen rojos de coraje y se dejan llevar 
por esa agresividad incontrolable; que 
a veces los lleva a tener infinidad de 
problemas  por el simple hecho de no 
saber moderar sus emociones ni sus 
sentimientos.  

Es muy importante que personas 
así tomen conciencia de cuánto las-
timan el entorno donde viven, donde 
trabajan y con quienes en sus ratos 
libres tienen la costumbre de reunir-

se. Un distintivo así,  no es para pre-
sumir y que la gente vea que un bra-
vucón anda suelto y puedan sentir 
miedo, al contrario; se le debe tener 
lástima, conmiseración o pena por la 
soledad que viene cargando y una 
falta gigante de amor familiar, que 
desde la niñez les quedaron a deber; 
circunstancia que le dejó un pasmo-
so vacío que ahora busca llenar si-
guiendo el ejemplo de su progenitor.        

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

ANDAR LAS VÍAS

https://acortar.link/GEsRFA
https://acortar.link/4TywzD



